

LOUIS DAVOUST :

L'histoire de Changé n'a pas de secret pour lui

"Né en 1921, une excellente année pour le vin, et retraité Promotion 81", Louis Davoust a une étonnante façon de résumer son passé.

Ancien conseiller municipal pendant 12 ans, adjoint-responsable de la commission information, ancien fonctionnaire du contrôle des Prix, ancien chef de centre aux contributions directes et même ancien instituteur quelques mois de 1941 à Landivy... on serait vite tenté de croire que Louis Davoust n'est aujourd'hui qu'un oisif.

“**Passionné de photo, de peinture, de poterie...**”

Que Nenni ! Ne restez surtout pas sur cette impression. Quand on naît un pied de chaque côté de l'Erve (ses parents étaient meunier à Châmmes), on ne peut être que partagé. Et des passions, Louis Davoust en a toujours eu.

"Depuis 43 ans, je me promène tous les étés dans la région d'Audierne. Et j'y fais des photos, beaucoup de photos, saisissant chaque changement de couleurs, chaque reflet de bateau dans la mer... sans jamais être complètement satisfait." Car depuis le lycée Ambroise-Paré, où il fit ses humanités (avant des études de droit à Rennes), Louis Davoust n'a jamais su se satisfaire de l'imperfection. Et voilà comment chaque hiver, il élimine, sélectionne, trie, classe des centaines de photos. Et nous sommes prêts à parier que cet été, il y retournera faire de longues promenades en solitaire du côté de la baie d'Audierne.

A moins que d'ici là, ses enfants ne l'entraînent vers un pays plus lointain (le Vietnam, quels souvenirs !). Encore faut-il que son cœur ne lui fasse pas trop de misères, que Jean-Louis, 42 ans ou Michèle, 50 ans, puissent se libérer... Alors, il pourrait abandonner ses autres activités comme...

La peinture : De délicieux tableaux ornent son salon. Des œuvres pleines de réalisme aux teintes hésitantes

comme si l'homme avait peint son talent avec sa propre modestie.

La poterie : *"Je travaille chez moi au sous-sol et je cuis mes poteries à La Perrine. C'est d'ailleurs là que j'ai appris avec mon ancien prof de dessin (Bouvet l'ancien) et j'y retourne chaque semaine depuis vingt ans."*

Et comme pour les photos, Louis collectionne... surtout des cruches à cidre.

L'écriture : *"Tout a commencé, en fait, quand Monsieur Pichot m'a demandé de faire partie de son équipe municipale. J'ai accepté et je ne le regrette pas. Cela m'a permis de connaître des gens, de me forcer la main.*

Et moi, le solitaire, j'ai appris à communiquer dans une équipe qui s'entendait remarquablement bien. C'est ainsi que j'ai commencé à travailler pour le bulletin municipal, à faire pour chaque numéro un retour historique sur la commune..."

“**De l'histoire de Changé**”

Et c'est ainsi que fin 95 est paru **"Changé, 10 siècles d'histoire"** aux éditions Siloë. Au début, ce ne devait être qu'une "compilation" des 14 articles mais avec l'apport de dessins d'archives, de photos... c'est un véritable ouvrage qui a été élaboré, non sans peine, car il a fallu, bien sûr, faire et défaire, écrire et réécrire, jusqu'à ce que le texte soit jugé parfait... au moins par l'éditeur. Car pour Louis Davoust, il aurait encore fallu améliorer quelques chapitres.

Et pourtant, il marque beaucoup plus de tolérance et d'admiration pour les autres :

Pour le maire de Changé :

"Un homme qui ne se fâche jamais, pondéré et qui a su se mettre au-delà des partis politiques."

Pour les jeunes :

"Lors de ma permanence à la bibliothèque municipale, j'ai souvent eu l'occasion de discuter avec eux, et je peux vous dire que c'est formidable, surtout pour moi qui suis seul." ...

Et puis, il y a sa petite-fille de douze ans, elle habite Cholet, c'est un peu loin *"mais la semaine prochaine, je vais la garder et ce sera le temps des confidences."*...

Vous voyez, Monsieur Davoust, que vous n'êtes pas si solitaire, et on vous trouve même un peu bavard quand vous le voulez.

Merci pour cet excellent moment.

G.L. ■

